

Fernando Flores: tesis doctoral y 'software' convirtieron al ex ministro allendista en millonario

Por Lillian Calm

El título "Inventando la empresa del siglo XXI" tiene más atractivo que el libro mismo. Al menos, para los no especialistas. En cambio, para los entendidos, el bestseller de Fernando Flores ha resultado revelador. En un lenguaje denso y sociológico, este ingeniero y filósofo, ex ejecutivo de CORFO y Ministro maquinista de Allende (de Economía y Hacienda), expone su pensamiento sobre comunicación, acción y lenguaje.

De Dawson a la revista "Fortune"

Y no se sabe qué resulta más revelador: si el tema mismo o las circunstancias que rodean al autor. Hijo de un maquinista de trenes a vapor, nació en Talca. Hoy es millonario en Estados Unidos (revista "Fortune" calculó su patrimonio en US\$ 44 millones). Tras vivir el 11 de septiembre de 1973 en La Moneda, y luego ser trasladado a Dawson, Ritoque y Tres Alamos (donde aprovechó el tiempo estudiando filosofía y ciencia), fue contratado como profesor en la Universidad de Stanford y se doctoró en Berkeley en Filosofía Analítica del Lenguaje y Filosofía de la Ciencia. Su mujer ayudaba al presupuesto familiar: envolvía sandwiches para aerolineas. Sus hijos trabajaban en un Burger King. El "Coordinador", programa computacional creado por él y basado en su teoría, lo convertiría en

el millonario que hoy da ha llegado a ser.

El tema es sumamente especializado. Basta su explicación previa: "El propósito de este libro es doble: primero, intentar reorganizar la teoría de la administración, haciendo uso de percepciones derivadas de la filosofía del lenguaje en la tradición de Austin y Scarfe y la hermenéutica de la facticidad de Heidegger, tal como es interpretada por Hubert Dreyfus; en segundo lugar, aplicar estas percepciones al diseño práctico de productos para la Oficina del Futuro" (sic).

Acontecimientos no predecibles

Hombre de izquierda hasta hoy, él mismo, en su prólogo, se refiere a las grandes transformaciones que se han dado en el mundo. Entre ellas, "las naciones socialistas rediseñan sus formas de gobierno y su relación con el mundo, los ideologismos desaparecen...". Y anota: "Diez años atrás estos acontecimientos no eran predecibles". Y anotamos nosotros: y menos lo eran diecisésis años atrás, cuando Fernando Flores era influyente prohombre del gobierno de la época.

El no deja de aludir a esa circunstancia: "Las dramáticas circunstancias que vivimos entonces, en Chile (1973), me hicieron reflexionar pro-

fundamente sobre el fracaso de la comunicación humana".

Bestseller, especialmente en software

Sobre la base de su tesis se han editado más de cincuenta textos educacionales. Ha impartido muchos cursos y ha elaborado un software: ya ha vendido -señala- 90.000 copias en el mercado norteamericano, en castellano, inglés, italiano, alemán y sueco.

Un libro para especialistas, decímos. A los no especialistas nos llena de optimismo deducir, hacia el final,

6005-NP
17/1630

Portada del libro de Fernando Flores.



que a lo mejor, en el futuro, no todo llegue a ser tan técnico. Escribe el autor: "Induce a error ver la futura 'oficina electrónica' como un lugar donde toda comunicación es llevada a cabo por medio de computadores. Hay un lugar vital para todo, desde mensajes altamente estructurados hasta la conversación sin restricciones suscitada alrededor de una taza de café o en encuentros casuales en el corredor".

Y un último dato revelador: el libro del chileno Flores (editado por Hachette) debió ser traducido del inglés, su idioma original.

Fernando Flores, tesis doctoral y "software" convirtieron al ex ministro allendista en millonario [artículo] Lillian Calm.

Libros y documentos

AUTORÍA

Calm, Lillian

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fernando Flores, tesis doctoral y "software" convirtieron al ex ministro allendista en millonario [artículo] Lillian Calm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile